

05/03/14

## L'INSA de Lyon : en route vers l'égalité femmes-hommes

**Avec près de 32 % de femmes élèves ingénieurs, l'INSA de Lyon établit un record historique, toutes écoles françaises d'ingénieurs confondues (moyenne nationale : 27 %). En effet, l'INSA de Lyon fait figure d'exception en termes d'attractivité auprès des femmes, qui représentent habituellement une faible part au sein de ces écoles aux formations scientifiques et techniques.**

Depuis la rentrée universitaire, le Groupe INSA – qui regroupe les écoles d'ingénieurs de Strasbourg, Rouen, Lyon, Rennes, Toulouse et Centre Val de Loire – affiche clairement son ouverture aux filles avec comme leitmotiv : ***ingénieur-e et pas seulement***. A l'INSA de Lyon, la mixité est un objectif majeur à atteindre depuis 2009, année de la création du Centre Diversité et Réussite.

### **Un objectif : la parité**

*« Le groupe INSA bénéficie d'un vivier de 14 000 candidats dont une majorité de garçons. Si les filles représentent aujourd'hui le tiers de nos effectifs, je souhaite atteindre les 50 % dans la décennie à venir. Cet objectif est ambitieux mais réaliste puisque 45 % des candidats au bac scientifique sont des filles »,* explique Eric Maurincomme, Directeur de l'INSA de Lyon.

Pour attirer ces effectifs féminins qui, selon les statistiques, disparaissent des formations supérieures scientifiques, l'INSA de Lyon mène plusieurs actions.

Depuis 2012, l'école, comme l'ensemble du Groupe INSA, a choisi de sensibiliser les filles aux métiers de l'ingénieur avant la fin de la terminale. Membre de l'association « *Elles bougent* », l'INSA de Lyon intervient auprès des lycées pour expliquer le métier d'ingénieur, pour lequel les femmes sont très appréciées. L'école peut ainsi présenter son modèle, unique dans le cercle des écoles françaises d'ingénieur. Il permet d'associer aux matières scientifiques des compétences différentes avec une volonté d'excellence, comme musique-études, théâtre-études, sport-études, art-plastique-études et danse-études.

### **Une action originale : le marrainage**

L'école favorise aussi l'égalité des chances sur son campus. Dans le cadre de sa mission égalité Hommes-Femmes, l'INSA de Lyon a créé un système de mentorat pour les jeunes filles du Premier Cycle, qui peuvent bénéficier d'un accompagnement individuel par une ingénieure en activité. « *Ce « marrainage » permet à des personnalités féminines occupant des postes importants dans les entreprises d'expliquer aux jeunes filles les métiers de l'ingénieur-e et de casser les images archaïques* » précise Eric Maurincomme.

En encourageant les échanges, l'école peut ainsi dessiner une image plus moderne de l'ingénieur-e de demain, qui se doit d'intégrer la parité. Une vision encouragée par les entreprises qui, de plus en plus, souhaitent féminiser leurs effectifs et intégrer la mixité au sein de leurs équipes dirigeantes.

### **Portraits de femmes**

Christine Solnon

Professeur au département Informatique de l'INSA de Lyon et chercheuse au LIRIS

Représentante l'INSA de Lyon au conseil d'administration de l'association Pasc@line dont la mission est de communiquer sur les métiers du numérique pour attirer les jeunes et les femmes.

*« L'objectif de Pasc@line est de promouvoir les formations et les métiers du numérique auprès des jeunes générations, la France ne formant pas assez d'ingénieurs en informatique. Trop peu de filles choisissent l'informatique, l'accent est tout particulièrement mis sur celles-ci. C'est en apprenant aux jeunes à coder qu'ils sauront décoder ce qui se cache derrière le mot « informatique », et que les stéréotypes tomberont ! »*

Chloé Mésic

Elève ingénieur-e en 5<sup>ème</sup> année à l'INSA de Lyon, section sportive de haut niveau et département Sciences et génie des matériaux.

En échange universitaire Erasmus à Birmingham et n°5 française dans sa discipline, le squash, elle a pu continuer à pratiquer son sport dans des conditions optimales. A 22 ans, elle vient de décrocher le titre de championne universitaire de squash au Royaume-Uni.

### **> A propos de l'INSA de Lyon – [www.insa-lyon.fr](http://www.insa-lyon.fr)**

Située sur le Campus LyonTech - La Doua à Villeurbanne, l'INSA de Lyon est l'une des plus Grandes Écoles d'ingénieurs françaises.

Pluridisciplinaire et internationale, au cœur de l'espace européen de l'enseignement supérieur, elle forme en 5 ans des ingénieurs pluri-compétents, humanistes, innovants et dotés d'un fort esprit entrepreneurial. L'INSA de Lyon conduit une politique d'excellence déclinée à tous les niveaux et délivre également environ 150 doctorats par an.

Premier des INSA, créé en 1957, avec une forte ambition d'ouverture sociale, l'INSA de Lyon diplôme plus de 1000 ingénieurs par an dans 12 spécialités. L'INSA de Lyon est également, avec ses 600 chercheurs qui agissent au quotidien au sein de 21 laboratoires, un pôle de recherche internationalement reconnu.

### **Contacts Presse**

**Treize Avril :** 04 72 27 85 81

**Elodie Aizac :** [elodie.aizac@treizeavril.fr](mailto:elodie.aizac@treizeavril.fr)

**Emilie Chessel :** [emilie.chessel@treizeavril.fr](mailto:emilie.chessel@treizeavril.fr)

Rejoignez-nous sur



<http://twitter.com/insadelyon>

<http://www.facebook.com/INSAdeLyon>